

République Algérienne Démocratique et Populaire
Ministère de l'environnement
A l'aimable attention de Madame la Ministre, Nassira BENHARRATS

Objet : **sensibilisation au développement durable et citoyen**

Alger, le 04 août 2020

Madame la Ministre,

Nous ne saurons commencer cette lettre, sans au préalable, vous souhaiter plein succès à la tête de ce ministère, ô combien important et même vital pour nous et les générations futures. Nous ne pouvons qu'encourager et saluer votre engagement dans cette noble mission pour protéger et préserver notre environnement commun.

Nous sommes convaincus que l'ensemble des citoyens algériens rêvent de voir, l'application d'une politique environnementale responsable, réaliste et efficace, qui permet l'amélioration de leur cadre de vie. La politique environnementale que vous conduisez est un impératif stratégique qui s'explique par la nécessité d'améliorer la gouvernance écologique et d'impulser le développement durable au sein d'une société qui ignore, encore, l'importance de cette priorité fondamentale où l'action citoyenne est l'un des axes majeurs à sa concrétisation.

La protection de l'environnement ne se limite pas à réclamer des règles et des lois, elle consiste aussi à modifier les comportements citoyens durables et exige donc, du citoyen, l'application de certains gestes écologiques.

Pour cela faudrait-il les initier à ce nouveau mode de comportement Eco citoyen !

Nous considérons l'éducation au développement durable et citoyen comme vecteur essentiel à la bonne initiation et formation des individus conscients de la complexité et de la fragilité de leur milieu de vie, aptes à agir et à participer dans un contexte local ou global, qui seront porteur de valeurs de respect et engagés dans des comportements responsables.

Nous sommes convaincus que cette forme d'éducation permettra la mise en place d'une culture éco-citoyenne de manière factuelle et durable, mais aussi d'introduire l'approche systémique et globale, permettant aux citoyens d'aborder le monde comme étant un système complexe, et donc adopter une pensée intégrant les composantes de leur milieu comme des éléments qui interagissent.

Il s'agit d'une approche transversale et participative où toute la société doit s'impliquer aux changements de comportements durables. Il est ainsi du devoir de toutes les institutions gouvernementales, mais aussi de la société civile, d'œuvrer pour la réalisation de l'intérêt général y compris le développement durable et citoyen, **par l'éducation, la sensibilisation et la responsabilisation.**

A cet effet, vous trouverez en pièce jointe, une lettre adressée à Monsieur le Ministre des affaires religieuses et des Wakfs, pour engager son ministère à intégrer la **protection et la conservation de l'environnement et des ressources naturelles dans les actions de sensibilisation et d'éducation islamique**. Il s'agit du moyen le plus efficace pour transmettre l'éducation culturelle mais aussi l'éducation civique ou l'on sensibilise l'individu aux valeurs fondamentales de la citoyenneté et au développement durable, préconisé par l'Islam.

Nous vous assurons, Madame la Ministre, de notre total engagement envers cette noble cause et vous prions d'agréer, l'expression de notre parfaite considération.

Le président de l'association Biapie

Monsieur Ryad CHABOUNI

Mobile : 0660825554

www.biapie.com